

# Atacameños de 15 a 64 años son los más afectados por virus respiratorios en la región

**ATACAMA.** Aunque este año se han presentado menos consultas respiratorias en comparación al 2023, cambió el grupo de edades de los afectados, con aumento de 124% en el grupo etario.

Redacción / C. Rivera  
 cronica@diarioatacama.cl

La Región de Atacama presenta una baja de un 13% en consultas respiratorias de urgencia del presente año, en comparación con las demandas de consultas registradas entre abril y junio del 2023. Sin embargo, se ha generado una particularidad en los grupos etarios afectados, los que han mostrado un gran dinamismo este 2024 en la región, con un aumento de 124% en las consultas de personas de 15 a 64 años de edad, convirtiéndose en el grupo más afectado hasta la fecha.

## ANTECEDENTES

Otro grupo etario que registró un aumento en las consultas respiratorias, en comparación al periodo de abril a junio del 2023, fueron las personas de 65 años y más con un 22%. El grupo etario en que se ha registrado notoriamente una disminución en el grupo de niños de 0 a 4 años de edad, en comparación con lo ocurrido entre abril y junio de 2023 y 2024, en el actual año las consultas han disminuido en 37% en este grupo. En el grupo de 5 a 14 años de edad, también se registró una disminución respecto del año pasado, disminución que llega al 28,5% respecto del año pasado.



AGENCIA UNO

DESDE EL SSA INDICARON QUE EL MAYOR DESAFÍO EN VACUNACIÓN RESPONDE A MAYORES DE 60 AÑOS.

## DESAFÍO VACUNACIÓN

Desde el Servicio de Salud de Atacama indicaron que actualmente el mayor desafío este año ha sido la vacunación de las personas mayores de 60 años. "Necesitamos llegar a estas personas que aún no se han vacunado y puedan acercarse a los vacunatorios de los Centros de Salud Familiar (Cesfam) y así desarrollar la inmunidad y estar protegido ante la circulación viral que nos expone a un riesgo, en especial en este grupo etario. Actualmente hemos dispuesto de operativos móviles y vacunación a domicilio en Copiapó (a través de los números telefónicos +569 32350360 y +569 53702620) pero la cobertura aún es de un 59%, siendo una de las coberturas más bajas de los grupos obje-

tivos". También desde el SSA señalaron que hay diversos virus circulando por la región, entre ellos la influenza. "Por lo que puede ocurrir una coinfección con otros virus, desarrollando la enfermedad de manera más grave. La influenza y el covid-19 son patologías diferentes y ambas pueden provocar complicaciones severas, como neumonías y pueden empeorar problemas de salud ya existentes".

## OCUPACIÓN HOSPITALARIA

Consultado respecto a la actual ocupación hospitalaria, desde el SSA indicaron que solo un caso responde a enfermedad respiratoria. "Al día de hoy en la región la Red Integrada de camas críticas que contempla el Hospital Provincial del Huasco, Hospital

Regional de Copiapó y la Clínica Atacama, representa a un 90% de ocupación en las camas de Unidad de Tratamiento Intermedios (UTI) y un 58% camas de Unidad de Cuidados Intensivo (UCI). Es un proceso dinámico, y que depende mucho del cuadro clínico que vayan presentando los pacientes. Por ejemplo, a medida que aumentan las enfermedades respiratorias aumenta también el porcentaje de ocupación de camas críticas, por ende, el llamado que estamos haciendo es a que la gente se cuide y sobre todo pueda prevenir contagiarse. Con respecto a las principales causas de los pacientes corresponden a patologías médicas y neuroquirúrgicas. Hay un solo paciente por causa respiratoria".